



## ATA N.º 2/2025

1

**ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE AREOSA**  
Ata da Reunião Ordinária da Assembleia de Freguesia de Areosa  
realizada a 26 de Junho de 2025

-----Aos vinte e seis dias de junho do ano de dois mil e vinte e cinco, nesta localidade de Areosa e no Salão Nobre da Sede da Junta de Freguesia de Areosa, sito no Largo da Liberdade, n.º 24, Areosa, reuniram sob a presidência da primeira secretária Maria Manuela Amorim Cerqueira, tendo como secretária Andreia Sofia Silva Pereira, segunda secretária.-----

-----A Junta de freguesia fez-se representar pela Presidente, Filomena Rolo, pelo secretário, Carlos Manuel Vieira Sampaio, e pelo Tesoureiro José Augusto Cadilha Arezes.-----

-----Foi aberta a sessão pela Presidente da Assembleia pelas vinte e uma horas e trinta minutos, com a presença dos deputados eleitos pelo Partido Socialista: Maria Manuela Amorim Cerqueira, Andreia Sofia Silva Pereira, Sónia Sofia Bastos Barreiros Fernandes, José Caravela Lopes Mourão, em substituição de Domingos Parente Borlido; o deputado eleito pelo Partido Social Democrata: Daniel Pedro Pinto da Silva; a deputada eleita pela CDU, Ângela Catarina de Castro Cerqueira; e o deputado pelo partido Independente, Vítor Manuel Martins. Verificou-se a ausência de Domingos Parente Borlido do PS e do Presidente da Assembleia Aristides Martins de Sousa, cujas ausências justificaram. -----

-----Nos termos do disposto nos n.ºs 3 e 4 do artigo 57.º da Lei n.º 75/2013, de 12 de setembro, e ainda, do disposto nos n.ºs 3 e 4 do artigo 41.º do Regimento da Assembleia, deliberou a Assembleia de Freguesia de Areosa aprovar em minuta a ata e o texto das deliberações tomadas na reunião de 26 de junho de 2025, e a seguir discriminadas, constituindo o presente documento, bem como os originais das Moções, Recomendações e Propostas a ata em minuta: -----

-----Procedeu-se à leitura da ordem de trabalhos composta pelos seguintes pontos -----



## PERÍODO PRÉVIO

1. Leitura e aprovação da ata relativa à última sessão ordinária (ata n.º 1/2025, de 23 de Abril de 2025).-

## PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA-----

1. Período antes da Ordem do Dia (PAOD). -----

## PERÍODO DA ORDEM DO DIA (POD)-----

1. Informação escrita da Presidente da Junta. -----
2. Louvor Público. -----
3. Intervenção do Público. -----
4. Leitura, apreciação e votação da ata em minuta. -----

## PERÍODO PRÉVIO

----- A primeira secretária Manuela Cerqueira informa que por motivo temporário o presidente da Assembleia não pode estar presente. As faltas são substituídas e neste sentido o presidente é substituído pela primeira secretária e a segunda secretária assume as funções de primeira secretária. -----

-----A presidente da assembleia pergunta se alguém se queria inscrever para intervenção, tendo sido registada a inscrição do freguês João Azevedo. -----

1. Leitura e aprovação da ata relativa à última sessão ordinária (ata n.º 1/2025, de 23 de Abril de 2025). -----

----- Feita a leitura e colocada à votação, foi a ata aprovada por maioria com 1 abstenção do PS por não ter participado na reunião a que a mesma se refere.-----

## PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA-----

----- O deputado Daniel Pinto pediu a palavra para perguntar o balanço da festa do S. João da Ponte Nova, se houve algum problema com o local. Questionou também sobre o ponto de situação sobre os arruamentos a intervencionar e sobre a dívida da junta. -----

-----Foi passada a palavra à presidente Filomena Rolo que referiu que a festa do S. João da Ponte Nova correu bem. Quanto aos arruamentos, a única informação que tem é que a Câmara Municipal de Viana do Castelo (CMVC) está com problemas com os empreiteiros. No entanto, vai reunir com o presidente da CMVC a questionar até porque em outras freguesias estão a

decorrer obras. Quanto à dívida, o fornecedor Boaventura colocou em tribunal a dívida. A CMVC já tem conhecimento e os advogados da Junta já responderam. A aguardar julgamento para que haja acerto de contas. Não recebemos mais resposta, é um dos assuntos a falar. -----

-----O deputado Vítor Martins pede a palavra e começa por saudar a presença de pessoas na assembleia. Informa que há um freguês que se queixa que há um terreno por limpar e se, no caso de recorrer, a Junta pode fazer alguma coisa. Entretanto, o freguês enviou fotografias para a Junta. Em relação à limpeza na freguesia, o deputado Vítor deu uma volta pelo concelho e até fez o distrito e ficou surpreendido, porque a questão é transversal. Claro que não se podem usar pesticidas, mas não se entende porque não se chega a uma conclusão sobre os meios a utilizar para manter a freguesia limpa. Ficou chocado e pergunta se este assunto é falado entre freguesias ou municípios. O problema é o mesmo há anos. Pergunta também sobre o ponto de situação do processo em tribunal. -----

----- A presidente Filomena refere que, quanto às limpezas, tem tido muitas queixas; que as propriedades são invadidas por ramos e vegetação. O que se faz é contactar a CMVC que identifica os proprietários e, nos casos em que não cumprem a limpeza, os proprietários são contactados pela PSP, com a possibilidade de multa. Mas os fregueses podem enviar a informação para a Junta. A Junta está a usar herbicida temos toda a documentação. Realça que de fato o deputado Vítor tem toda a razão e certamente devia haver sinergias entre freguesias, por exemplo a norte. -----

-----Quanto ao processo do Rui Mesquita foi adiado novamente. Houve recurso e estamos a aguardar resposta. -----

#### **PERÍODO DA ORDEM DO DIA (POD)-----**

##### **1. Informação escrita da Presidente da Junta.-----**

-----A Presidente Filomena refere que já se falou da limpeza. O processo do Boaventura também já foi informado. Quanto ao cemitério não há comunicação oficial, apenas informal. Dentro em breve podemos ver movimentações. Foram feitas as regras de controlo interno aprovadas pelo executivo. Passa a palavra ao deputado Daniel Pinto caso ele queira comunicar algo referente ao campo de jogos. -----

-----O deputado Daniel informou que esteve reunido com o vereador do desporto e foi entregue a minuta da proposta de acordo entre o Instituto Politécnico de Viana do Castelo (IPVC), CMVC e o Grupo Desportivo Areosense (GDA). Da minuta, o GDA já respondeu com algumas propostas de alterações e a informação que tenho, disse, é que está nas mãos da CMVC e do IPVC o protocolo. Tem tentado contactar o vereador mas não tem conseguido, acrescentou.

4

## **2. Louvor Público.** -----

A presidente Manuela leu a proposta do executivo de louvor público a Miguel Ângelo Araújo que junto se anexa. Colocada à votação foi aprovada por maioria com 1 abstenção do PS.

## **3. Intervenção do publico (PIP).** -----

----- Foi passada a palavra ao freguês João Azevedo que começa pelo documento que lhe foi passado e que viola a lei por dar os dados pessoais e faltar cerca de 5 pontos, pois, em caso de denúncia, estamos a falar de uma coima grande. Informa que há fregueses que têm dado conhecimento da limpeza. Há um acumular de situações e não se veem ações. Pergunta se há algo pensado e quais os prazos. Questiona também se à data de hoje se sabe qual a percentagem de abastecimento de água e saneamento da freguesia. -----

-----A presidente Filomena refere que quanto ao documento realmente é um documento antigo e tem que ser revisto. Os SMSBVC e as Águas do Alto Minho estiveram reunidos e realmente há dificuldade em perceber quem é responsável pelo quê. A recolha fica aquém das necessidades até porque a freguesia aumentou em número de habitantes. Há zonas de passagem e pessoas de outras freguesias e empreiteiros que deixam material, mas não conseguimos saber quem são essas pessoas. E de facto há pessoas que não são civilizadas e pessoas de outros países que não têm ainda conhecimento das regras de reciclagem. Está a aguardar resposta, se vai haver mais recolha de lixo. Reparou que na passada sexta-feira recolheram lixo em certa rua e há noite já estava num estado lastimável. Quanto ao abastecimento de água não se sabe, neste momento, a percentagem. Sabe que está a ser feito um estudo. -----

-----O deputado Vítor pede a palavra para uma questão sobre o protocolo com o IPVC e pergunta se a infraestrutura se perde. A presidente Filomena diz que não sabe. -----

-----O deputado Daniel diz que está na direção do GDA e que, desde que o processo é do conhecimento da Junta, foi feita uma proposta por escrito à CMVC, sabendo que na zona do barro não era exequível a construção de um campo. Foi proposto à CMVC comprar o campo de jogos, pagando assim o sintético, e a terceira opção ir para os terrenos do IPVC. O presidente da CMVC ignorou completamente os Areosenes, o vereador do desporto é que tem dado a cara. Sobre a proposta, em concreto, não obteve sequer resposta. Nós tentamos, enquanto GDA, arranjar uma solução, mas foi ignorado. A Junta tem de ser indemnizada se a CMVC ficar com o campo de jogos. O campo é propriedade da Junta. -----

-----A presidente Filomena pede a palavra para reforçar que a dívida tem de passar por decisão política ou fazer um empréstimo à CMVC que a Junta se compromete a pagar, evitando assim estarmos em tribunal. Outra hipótese era dar um detalhe de todos os terrenos que a junta é proprietária. -----

#### **7. Leitura, apreciação e votação da ata em minuta. -----**

----- Feita a leitura da ata em minuta, e colocada à consideração e votação da Assembleia, foi a mesma aprovada por unanimidade.-----

----- Nada mais havendo acrescentar deu-se por encerrada a sessão pelas vinte e duas horas e vinte minutos. -----

----- Nos termos do nº3 do art.57º do Anexo I à Lei n.º 75/2013 de 12 de setembro, e do n.º3 do artigo 41º do Regimento da Assembleia de Freguesia, elaborou e subscreveu .-----

**Presidente da Assembleia**

**A Primeira Secretária**

  
(Maria Manuela Amorim  
Cerqueira)

  
(Andreia Sofia Silva  
Pereira)

